

Ligue du Sacré-Cœur par la prière et le zèle, et les autres si nombreuses du même genre, les sociétés de St-Vincent de Paul, même, doivent entrer dans cette catégorie. Ces associations sont la gloire de l'Église et le bonheur de ses enfants.

Au Canada comme partout ailleurs, il y a des sociétés condamnées et défendues par l'Église. Leur action heureusement est lente et encore peu efficace. Pour un catholique la chose est claire, il ne peut y entrer sous aucun prétexte que ce soit, leur but non moins que leur esprit est hostile à l'Église et c'est trahir sa foi que de s'y enrôler.

D'autres sont suspectes, il est à craindre que sous une peau de brebis un loup ne soit caché. Il n'est pas *prudent* de donner son nom à de pareilles sociétés. Sans être ostensiblement opposées à l'Église, elles ne s'inspirent pas de son esprit et, d'ordinaire, elles rejettent son contrôle et même son influence. En temps de perturbations populaires, ces sociétés presque toujours prennent fait et cause contre l'Église. Parfois même elles dévient lentement et se glissent dans les sociétés défendues. Dans tous les cas, ces sociétés sont un danger de perversion ou au moins d'affaiblissement de la foi.

Les associations à encourager et qui offrent une pleine sécurité sont celles où l'Église a une influence réelle, exerce une *vraie* autorité dans les choses de sa compétence et de son ressort, celles qu'elle bénit et encourage. Ainsi les institutions exemptes de dangers sont celles où un prêtre est directeur ou chapelain actif avec liberté pleine et entière de droit et de fait d'y maintenir et d'y développer le vrai esprit chrétien : esprit de foi et de piété, esprit de charité et de dévouement ; il faut qu'il soit l'âme de ces institutions.

En résumé, prions durant ce mois et soyons apôtres devant Dieu. Conjurons le Sacré-Cœur de bénir et de conserver nos institutions déjà existantes. Demandons-lui de susciter dans notre cher Canada de ces hommes de dévouement et d'action qui fassent en faveur des ouvriers et par charité vraie et surnaturelle, et non par spéculation, ce que l'or fait